

En 2018, hommage à un résistant de Juillé



Le président Christian Le Guet.

© Photo NR

Par Sébastien ACKER

Publié le 30/01/2018 à 04:56, mis à jour le 30/01/2018 à 04:56

L'Association des déportés, internés, résistants, patriotes des Deux-Sèvres (Adirp) va rendre hommage à Rémi Jouannet, résistant de Juillé, village situé au sud de Brioux-sur-Boutonne, a-t-elle annoncé lors de son assemblée générale qui se tenait samedi à Niort.

« *Nous allons aposer une plaque mémoriale sur la maison familiale* », indique Christian Le Guet, président de l'association deux-sévrienne dont l'œuvre est précisément de veiller au travail de mémoire sur la résistance et la déportation dans le département.

Rémi Jouannet était le père de l'actuel maire de Juillé, Paul Jouannet, à la tête de la commune, dans son quatrième mandat. Résistant déporté, il était né le 20 décembre 1923 à Juillé où il a rendu son dernier souffle le 8 décembre 1998.

Rémi Jouannet avait d'ailleurs été vice-président de l'Adirp qui lui rendra donc hommage a priori à l'automne prochain, la date n'ayant pas encore été fixée.

Au-delà des cérémonies auxquelles elle participe auprès des associations patriotiques et d'anciens-combattants, c'est là aussi tout l'objet de l'association deux-sévrienne créée le 17 janvier 1953, que de rendre ces hommages, comme de « *lutter pour la démocratie et les valeurs de la République* », souligne son président, Christian Le Guet.

Voyage à Auschwitz en 2019

Le devoir de mémoire et la transmission passe aussi par la pédagogie auprès des plus jeunes. C'est pourquoi, l'association fait partie du comité de pilotage deux-sévrien du Concours national de la résistance et de la déportation (CRND) créé en avril 1961 pour perpétuer chez les jeunes générations la mémoire et l'histoire de la résistance et de la déportation. Ouvert aux classes de 3e au collège et à l'ensemble des lycéens, il a été lancé en octobre dernier pour cette édition placée sous le thème « S'engager pour libérer la France ». Les devoirs individuels auront lieu le vendredi 23 mars, la date limite d'envoi des copies individuelles et des travaux collectifs aux services académiques ayant été fixée au 30 mars. Le palmarès sera connu au premier trimestre de la prochaine année scolaire et la remise des prix, à la fin 2018.

L'Adirp, à l'organisation des représentations de théâtre « L'Espèce humaine » de Robert Antelme à Aiffres en février 2017 et de « Ce Matin, la neige » de Françoise du Chaxel, en novembre dernier à Saint-Maixent-l'École, intervient aussi dans le domaine culturel. Elle prépare en outre un gros projet pour septembre 2019 : l'organisation d'un voyage à Auschwitz, à destination des Deux-Sévriens qui voudraient y participer.

Association des déportés, internés, résistants, patriotes des Deux-Sèvres (Adirp), 1, chemin des Hérons, à Niort. Tél. 06.47.53.70.98. Le bureau : Christian Le Guet (président) ; Claude Barreau-Mainson et Nadine Favreau-Hassi (vice-présidentes) ; Valérie Mazé (secrétaire).